
● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名

3年前にも投書したのですが、身障者
専用の駐車場に一般車が止まってい
ます。
歩けない病人にとっては死活問題で
す。車いすを押す人も大変です。何
とかしてください。
切実な願いを聞いてください。
　
　　　　　　（令和5年6月18日）
　　　　　　　　　6月20日回収

この度は大変なご迷惑をお掛けして
しまい、誠に申し訳ございません。
また、貴重なご指摘を頂きありがと
うございます。
駐車場の優先スペースについては巡
回員が毎日確認作業を行い、一般車
両には警告文書を貼付しておりま
す。
私どもの確認が間に合わず、お困り
のことがありましたら、お近くの職
員までお声掛けください。



● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

身障者専用の駐車スペースが少なす
ぎるし、玄関近くのスペース（数
台）に健常者の車が止まっている。
金はかかるが一人ガードマンをつけ
て注意をしてほしい。
一人ぐらい雇えるでしょう。
（サラリーマン）普通の会社だった
ら課長・部長・役員の給与を削って
一人は雇うはずです。
病院はぬるま湯につかっています
ね。

　　　　　　（令和5年6月15日）
　　　　　　　　　6月20日回収

この度は、貴重なご指摘を頂きあり
がとうございます。
駐車場の優先スペースについては巡
回員が毎日確認作業を行い、一般車
両には警告文書を貼付しておりま
す。
人員の配置についてはご要望に添え
ないこともございますが、ご了承の
程お願いいたします。



　
● ●・部屋が暑い（3000円の自室の温度が

高い）

・カロリーを調整しないで（たんぱく質
は普通に。脂質も適量に。）

・外を散歩したい（庭を気分転換や運
動。日の光を浴びて、よく眠るため）
（お通じにも）

・売店（ローソン）の売り場が狭い

・乾燥機がもう1台ほしい。

・１㎞圏内の散歩や外出がしたい。
（9:30～11:00 / 13:00～16:00)

           　　   　   (令和5年6月14日）
　　　　　　　　　　6月20日回収

・エアコンを使用して室温調整ができます。必
要時教えてください。案内がなかったかもしれ
ません。申し訳ありません。大部屋は同室の患
者さまと相談になります。

・カロリー調整については医師と相談し、選択
食にできました。

・外の散歩については院内の決まりの時間内で
お願いいたします。感染が収まってくるとまた
変更になると思います。

・売店（ローソン）売場の通路幅については車
椅子が通れるよう標準寸法を考慮しておりま
す。ご不便・ご迷惑をおかけしますが、何卒ご
理解の程よろしくお願いします。

・乾燥機の追加設置につきましては場所が無い
ことから新たな設置は行いません。

・外出について、他の病院の情報を教えていた
だきありがとうございます。感染のこともある
ため、もう少し感染対策が緩和されると行ける
ようになるかもしれません。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答



　
● ●

ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

○○病棟看護師の○○さんは優しい
です。皆に無視されているのにお茶
を買いに連れて行ってくださいまし
た。この優しさが力になって病気の
進行を遅くしたり治したりするので
す。

　　　　　　（令和5年6月20日）
　　　　　　　　6月20日回収

温かいお言葉ありがとうございま
す。
○○病棟としては、○○看護師だけ
でなく全スタッフが寄り添う看護が
出来るように、今後も指導していき
ます。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について



● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

患者さま駐輪場にママチャリ三輪車
のＮＣＮＰのステッカーが貼ってあ
る自転車が止まっています。
その人を見つけて厳重に注意してく
ださい。

　　　　　（令和５年６月29日）
　　　　　　　　　7月4日回収

この度は、貴重なご指摘をいただき
誠にありがとうございます。

患者様の駐輪場について新たに見回
りを行うこととしました。職員の駐
輪を発見した場合は厳正に対処いた
します。



● ●中庭で白黒の野良猫が小鳥に飛びか
かるのを昨日も今日も見かけまし
た。
野良猫を保護していただけませんで
しょうか。

　　　　　　　（令和5年7月2日）
　　　　　　　　　　7月4日回収

この度は貴重な情報をお寄せいただ
き誠にありがとうございます。
衛生管理上の問題から、当センター
において野良猫等の動物の保護を行
うことはできません。負傷した動物
等が発見された際には法令等に則り
適切に対応させていただきます。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答



● ●
　

面会の時間をもっと長くしてほしい
です。

　　　　　　（令和5年7月５日）
　　　　　　　　7月11日回収

ご意見ありがとうございます。
○○病棟だけではなく病院として決
まった時間なため、市中の感染状況
が変わってくると、院内の面会時間
も変わってくるかもしれません。現
在はこの時間でお願いいたします。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答



● ●窓の外のツツジの植木をきれいにし
ていただけるとありがたいです。

　　　　　（令和5年7月16日）
　　　　　　　　　7月18日回収

この度は貴重なご意見を頂き誠にあ
りがとうございます。
植栽の剪定については、敷地内を順
次確認し、建物や道路への影響を考
慮しながら優先度を定めて実施して
いるところでございます。
ご指摘いただいたツツジについても
適宜剪定を行いますので、ご理解い
ただきますようお願い申し上げま
す。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答



　
● ●

　
夜7:30すぎテレビがうるさいと言わ
れデイルームのテレビを看護師が小
音にした。テレビがうるさいと言っ
た本人はデイルームで話していて部
屋に帰ろうとはしない。部屋のテレ
ビがうるさいのは私が悪いとは思う
が、デイルームは21:00までテレビ
はＯＫなはず。テレビがうるさかっ
たら自分の部屋に帰ればいいと思
う。看護師の対応もおかしいと思
う。せめてデイルームはテレビも
21:00までは自由に見させてほし
い。

　　　　　　（令和5年6月8日）
　　　　　　　　　6月13日回収

貴重なご意見をありがとうございま
す。病棟ホールは共有の場所である
ため、皆様にゆずりあってご使用い
ただいております。テレビは21時ま
では使用していただいてかまいませ
ん。その日の状況により、音量や使
用時間を制限させていただきます。
その際にはご利用されている皆様に
お声かけさせていただきますのでよ
ろしくお願いいたします。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答



● ●嚥下障害の食事としては硬すぎる。
さつまいもはつぶしてペースト状に
すべき。
じゃがいもはもっとやわらかくして
ほしい。
サバも硬い。
　　　　　　　（令和5年7月3日）

おかずが硬くてかみきれない。もっ
とやわらかくしてほしい。
　　　　　　　（令和5年7月6日）
　

　　　　　　　　　7月11日回収

ご意見ありがとうございました。
形態調整が必要な食種への食材加工
工程では、一般調理とは異なる方法
で通常の食材をやわらかくするため
に時間をかけて調理を行っていま
す。それでも今回ご指摘頂きました
とおり、食材により固さの差が生じ
ることがありますので、現在、形態
調整の形状等を全て見直し、新しい
基準を作成しております。今回頂い
たご意見を踏まえて今後の新しい基
準における献立作成を行いたいと思
います。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答



● ●
　

僕は精神科にかかっています。
主治医の○○先生、看護師の○○
様、いつも体重を計っていただき。
初診1年～2年目の時、治験の説明を
してくださった○○様（ＣＲＣの
方？）、4北に入院した時良くしてく
ださった医療従事者の皆様、2ndド
クターのような○○先生、臨床心理
士の○○様、深夜に診てくださった
てんかんの名医○○様。
時間外の電話を使用してしまってい
ましたが、夜中でもいつでも対応し
てくださった顔も名前も分かりませ
んが、全ての先生方。
全ての病院スタッフの方、大変な時
代に良くしていただき本当にありが
とうございます。感謝しきれませ
ん。
　　　　　（令和5年7月11日）
　　　　　　　　7月11日回収

丁寧な感謝のお言葉をいただきあり
がとうございました。患者さまが治
療や治験に安心して臨めるようにス
タッフ一同引き続き努力してまいり
たいと思います。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答



● ●
　

患者の心身の健康や治癒にとって家族と
の面会はとても大切で、薬やリハビリに
決して劣りません。平日の１～4時に15
分、休日の面会無しとは今時の病院では
ほとんど無いと思います。夜２０時ごろ
まで面会できる、土日は家族とゆっくり
面会できるようにしてください。
例えば平日は（火）（木）の１～４時
（普通の家族は仕事、学校で行けませ
ん）と夕食後の７～8時まで、土日は検査
やリハビリもないのですから朝１０時～
夕方１７時まで。1回の面会も1時間以
上、家族や友人と共に家族や友人の介助
で売店や庭園を散歩できる。その代わり
引渡しの時に時刻を書きその間の事故の
責任は面会者にある、ということでどう
ですか。
患者の益が大きく、結局病院の益になり
ます。
　　　　　　　　（令和5年7月13日）
　　　　　　　　　　　7月19日回収

5月8日の5類移行後も新型コロナウィル
スの感染拡大は変わっておりません。入
院されている患者さまの中には抵抗力が
弱く、感染することで生命の危機を招き
かねない方々も多くいらっしゃいます。
そのような中で患者さまを感染から守る
ためには外部からの人の出入りや接触す
る機会を制限する必要があります。
面会制限を終了させご家族やご友人との
大切な時間を、との声は他の方からも届
いています。ただ病院として患者さまの
命を守るために必要な感染対策であるこ
とにもどうぞご理解とご協力を戴けます
ようお願いいたします。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答



No.1
● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

歩くこと、体操することは血行を良
くし、成長ホルモン他の健康を回復
させる物質を出しとても有効です。
病院は率先してやらせるべきです。
必要なら家族の手も使ってくださ
い。
この病院はとても緑に恵まれてい
て、地上にも屋上にもよい庭がある
のにほとんど患者が室内に閉じ込め
られていませんか。植物が出す化学
物質もまた健康増進、気分爽快に役
立つので大いに利用して治療の効果
を高めてください。
私の子どものころは腎臓病、心臓病
の人は安静と言われていましたが、
10年ぐらい前から真逆、息がはずむ
くらいの運動をした方が病気の進行
を遅らせて治療効果も良くなること
が分かっています。脳神経の病気な
どなおさらです。(次へつづく）

貴重なご意見ありがとうございます。
当院においても理学療法士や作業療法士
による医師の診療計画に基づいたリハビ
リは積極的に行われています。ただし、
様々な疾患の方がいらっしゃる中で皆さ
まと同じようにリハビリを実施していく
のは非常に難しいです。また、個々に対
応することについてもどうしても時間は
限られてしまいます。そのような中でも
病棟内でレクリエーション等を行い、多
くの患者さまが一緒に活動する機会を作
るような取り組みもしております。
患者さまにとってより良い治療環境を提
供できるように、当院での入院継続には
こだわらず、病状回復とともにより専門
的なリハビリを必要とされる患者さまに
は専門病院のご紹介をするなどご対応は
させて頂いております。



No.2
● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

私がある老人施設を見学に行くとボ
ケーっとテレビを観ていて、皆車椅
子でした。×の所（○○県で表彰さ
れたそうです）へ行くと2時間みっち
り体操。誰も車椅子など使っておら
ず父もすっかり良くくなりました。
脳梗塞で車椅子を余儀なくされた元
医師が立ち上げたところで、初めは
15人しかいなかったのにわずか
10ヵ月後、午前も午後も25人ずつ
フル回転。入所希望者が数十名空き
待ちをしているデイサービスです。
運動の効果を大きく活用してくださ
い。

　　　　　　（令和5年7月13日）
　　　　　　　　7月19日回収



● ●

 

５週おきに通っています。
今日初めて「むさしの杜」を利用し
ました。
とてもいいスペースができたと思い
ます。
展示されている○○さんの作品もす
てきでした。次回も楽しみにしてい
ます。

　　　　　　（令和5年7月25日）
                        7月25日回収

お褒めの言葉とご意見ありがとうご
ざいます。
スタッフ一同大変励みになります。
コミュニティスペース「むさしの
杜」が、利用者の皆さまにとって心
地よい空間になるように努力してい
きたいと思います。
また、作品の展示についてもご期待
に添えるよう、皆さまのご意見やご
希望をお聞きしていきたいと考えて
おります。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名



● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

身体の不自由な患者が多く来るだろ
うに、屋根のある駐車場が少ないと
思います。暑い日や雨天等で車の乗
り降りに困ります。

　　　　　　（令和5年7月20日）
　　　　　　　　　7月25日回収

当院は敷地が広大である事から、立
体駐車場等は設置していません。た
だ、病院入口に屋根のある乗降ス
ペースを数台分設置していますの
で、御利用していただければ幸いで
す。



● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

初診で来院しました。
一番初めに目についたのが正面入口
の自動ドアと次の自動ドアのガラス
で、見ていてあまり気持ちの良いも
のではありませんでした。
掃除は毎日されないのでしょうか。
病院の顔ともなる正面入口はキレイ
な方が良いと思います。
次回来院時にはキレイになっている
のを期待しています。

　　　　　　　（令和5年8月1日）
　　　　　　　　　8月8日回収

この度は貴重なご意見をいただきあ
りがとうございます。
また、ご来院に際してご不快な思い
をさせてしまい誠に申し訳ございま
せん。

正面入口の自動ドアのガラスは日常
清掃の中で清拭することとなってい
ますが、ご指摘の通り不十分な状態
でございましたので、担当スタッフ
に指導の上、重点的に清拭を実施い
たしました。

今後もお気づきのことがございまし
たら、ご意見をお寄せいただければ
幸いです。



● ●

　

お昼のおそばにとうがらしがかかっ
てきますが、かけないでほしいで
す。からしのように別に好みでかけ
るようにしてほしいです。

　　　　　　（令和5年8月1日）
　　　　　　　　　8月8日回収

ご意見ありがとうございました。
8月29日の献立より、パック唐辛子
に変更させていただきます。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名



● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

コミュニティスペースむさしの杜の
こと。
レストランの業者は入らなかったけ
れど、7月からのこのような形での開
放された使い方はとても良いと思い
ます。
ただ、長いのは診察待ちだけでなく
会計待ちも相当長いです。
10-15時ではなく、外来の診療と会
計の開始、完了にあわせ8:30から
か、9:00開始で、17:00までは少な
くとも開けてほしい。
たった10分の診察に、丸一日を潰し
ている患者の身にもなってくださ
い。休憩できるスペースは会計完了
まで必要不可欠です。
　
　　　　　　（令和5年8月9日）
　　　　　　　　　8月15日回収

この度は貴重なご意見をいただきあ
りがとうございます。
また、貴重なお時間を待ち時間に割
いていただくこととなってしまい、
誠に申し訳ございません。
コミュニティスペースむさしの杜に
ついては、現員のスタッフで出来る
限りの有効活用を考え、本年7月から
運用を開始いたしました。皆様から
のご意見やご利用の状況を踏まえ、
今後の拡充を検討させていただきま
す。
また、会計待ちの時間を少しでも短
くできるよう、事務処理の流れを一
部変更いたしました。
今後もお気づきのことがございまし
たらご意見をお寄せいただければ幸
いです。



● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

桜並木がなくなってしまってとても
残念に思う。植え替えを実施してほ
しい。
（※読み取れない部分をセンター職
員が要約しております。）

　　　　　　　　　　8月15日回収

この度は、貴重なご意見を頂き誠に
ありがとうございます。
専門の業者に確認いたしましたとこ
ろ、桜並木の山桜、八重桜、大島桜
は植え替えに適さない種とのことで
移植は叶いませんでした。
しかしながら、患者さん・職員に愛
された桜の命を繋げたいと、職員を
はじめとする有志の会が挿し木の育
成を試みております。植樹について
は未定ですが今後検討してまいりま
す。



　
● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

以前の食堂のところにコミュニティ
エリアが新設され、待ち時間ゆった
りとした気持ちで滞在できました。
座って待つ場所がふえて助かりま
す。
３Rもとても良いと思います。
ありがとうございます。

　　　　　　　　　8月15日回収

このたびは、貴重なご意見ありがと
うございました。
コミュニティスペース「むさしの
杜」が開設して、約2ヵ月を過ぎまし
たが、早くも心落ち着ける場の評価
をいただき誠にうれしく思います。
また、この施設・空間が３R（リ
デュース、リユース、リサイクル）
を意識して運営されていることにご
理解いただき本当にありがとうござ
います。
今後も多くの利用者様にとって利用
しやすい空間を継続し創造していき
たいと思います。



● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

この度は、ご来院に際してご不快な
思いをさせてしまい誠に申し訳ござ
いません。
問題のありましたタクシー会社とは
打ち合わせの機会を設け、今後この
ようなことが無いように申し入れを
行いました。
折り畳みの車椅子をトランクに入れ
て乗車いただくことは勿論可能で、
万一積載できない場合には専用の車
両を手配することも可能とのことで
す。
今後もお気づきの点がございました
らご意見を頂けますと幸いです。

折りたたんで車のトランクに収納で
きる電動車椅子（ウィルモデルＦ）
に乗っています。8/10の帰宅時に表
に停まっていた○○タクシーに車椅
子をトランクに収納して乗車したい
旨を伝えたところ「出来ないし、や
らない」と乗車拒否されました。こ
の病院でお客さんを待っているのな
らば、車椅子の乗客がいることは前
提条件だと思います。出来ないので
あればこの病院で客待ちしてほしく
ないです。病院から○○タクシーに
注意してもらいたい。

　　　　　　　　　　（9月5日）
　　　　　　　　　　9月6日回収



　
● ● この度は、スタッフに温かいお言葉

をいただき有難うございます。
入院中に不安なく過ごせたとのこと
でスタッフ一同安心し、うれしく
思いました。今後も、患者さんの立
場に立ち、医療スタッフと連携しな
がら安心して入院生活が送れるよう
に努力していきたいと思います。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

病気に対しての不安と、地方から検査入
院のために上京しての不安の中、先生方
始め看護師さん、検査技師さん等医療ス
タッフの方々には細やかに丁寧に対応し
てくださり、しつこく質問しても穏やか
に丁寧にお答えいただき安心して過ごす
ことができました。本当にありがとうご
ざいました。
主治医の先生方には何度も訪室してくだ
さり、その都度細かい質問にも答えてく
ださり、今回の入院で病状についても今
までの漠然としたモヤモヤ感がクリアに
なりました。本人も親も病気に向き合っ
て進んでいこうと思います。本当にあり
がとうございました。
看護師さん達が明るく楽しく接してくだ
さり、本人もとても安心できたようで感
謝しております。

　　　　　　　　（令和5年8月26日）
　　　　　　　　　　　8月29日回収



　
● ●

ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

患者に提供される食事のメニューが
分からない。何を食べさせられてい
るのか不安を感じる。

　　　　　　　（令和5年9月）
　　　　　　　　　9月5日回収

この度はご不便をおかけし申し訳あ
りませんでした。
病棟内に食事内容を掲示しておりま
す。
今後は入院時に掲示場所の説明を徹
底してまいります。
貴重なご意見ありがとうございまし
た。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について



● ●

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

　
今日１日ガンガン音がうるさい。や
るなら事前に知らせろ。モタモタす
るな。

　　　　　　（令和５年９月５日）
　　　　　　　　９月１２日回収

この度は工事に伴う騒音につきまして大
変ご迷惑をお掛けして申し訳ございませ
んでした。９月から８病棟の空調設備等
の工事を実施しています。音については
極力出ないよう配慮しておりますが建物
に設置している空調機の入替を行うため
ある一定の期間については発生しますこ
とご理解ください。
実施にあたりましては、工事日程をお示
して計画的に行っていますので何卒ご理
解、ご協力のほどよろしくお願いしま
す。



● ●桜並木が無くなってしまいとても残
念です…
入院中も、退院後もずっと楽しみで
癒やされていました。
大切な空間でした…
出来ればまた桜並木を作ってくれる
とうれしいです！！

　　　　　（令和５年９月12日）
　　　　　　　　　　９月19日回収

この度は、貴重なご意見を頂き誠にあり
がとうございます。
桜並木の山桜、八重桜、大島桜について
は、患者さん・職員に愛された桜の命を
繋げたいと、職員をはじめとする有志の
会が挿し木の育成を試みております。植
樹については未定ですが今後検討してま
いります。

ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について



● ●今入院しているのですが、本当はあ
る日にシャワー浴の事を看護師から
言われていたにも関わらず、忘れて
いたようで結局シャワー浴ができな
くて、もうこの様なことがないよう
にすると謝罪したにも関わらず、ま
た同じ事が昨日起きたので気分があ
まり良くないです。
患者の言うことをもっとちゃんと聞
くようにしていただきたいです。謙
虚で傾聴を意識して。
それと自分は知らないことが多いの
で丁寧に説明してもらいたかったで
す。

　　　　　　　（令和5年9月8日）
　　　　　　　　　９月12日回収

この度は看護師の対応および説明の
不足により不快な思いをさせてしま
いましたことをお詫び申し上げま
す。
病棟浴室は時間での男女入替え制、
個室シャワー浴は予約制としてお
り、これまで予定時間の患者さまへ
のお知らせは行っておりませんでし
た。患者さまの状態や予約状況に合
わせてお声掛けするように対応を改
善いたします。
また患者さまの訴えを傾聴する姿勢
について病棟で事例について振り返
ることを通して見直していきたいと
思います。

当センター（ご意見箱）に寄せられたご意見等の回答について
ご意見・ご要望等（匿名 ご意見・ご要望の回答


